Excélsior Sección: Nacional 2023-08-22 03:12:41

304 cm2

Página: 17 \$22,281.92

1/1

FRE NTES POLÍTICOS

Se había tardado. Santiago Creel se bajó del proceso interno del Frente Amplio por México rumbo a las elecciones presidenciales, como horas antes lo anunció el periodista Ciro Gómez Leyva, y ahora sólo quedan dos aspirantes: Xóchitl Gálvez y Beatriz Paredes. Como en los mejores tiempos de la política mexicana, todo quedó en una elección de dos. ¿Cómo funcionaría la rebatinga? Sería más bien la estructura del PRI, de Alejandro Moreno, contra el PAN, de Marko Cortés, priistas inconformes con su líder y sociedad civil. Un escenario así plantea un riesgo de ruptura. ¿Avanza, se estanca o retrocede la oposición? Fractura a la vista.

Altura de miras. Zoé Robledo hizo a un lado su proyecto personal de contender por la gubernatura de Chiapas, a pesar de estar en las encuestas como el mejor posicionado. El director del IMSS exhibió un alto sentido político y optó por seguir al lado del Presidente de la República para consolidar el IMSS-Bienestar. Zoé dejó el camino libre y corresponderá a los chiapanecos decidir quién ocupará el cargo que dejará Rutilio Escandón. Nos cuentan los que saben que, ante la declinación de Zoé, se abre la oportunidad para que ese liderazgo en las simpatías de los chiapanecos se encauce hacia una mujer y que, por primera vez en la historia de la entidad, aplique el tema de la equidad. Eso sí sería un cambio histórico para Chiapas.

Gracias por participar. El anuncio de Santiago Creel frenando sus intenciones presidenciales marca la tercera ocasión en que se queda a medio camino. La historia no deja al "Señor Constitución", como él mismo se llama, ingresar a sus páginas de oro. La primera vez que lo intentó fue en 2005, cuando Felipe Calderón ganó la contienda interna,

y seis años después fue **Josefina Vázquez Mota** la abanderada panista. Ahora declinó a favor de **Xóchitl Gálvez**. Una de las dos, ella o **Beatriz Paredes**, lleva ventaja considerable y quizá convendría al PAN, para evitar cristalería rota, no caer en el desgaste y que sorpresivamente la otra ceda su lugar, renunciando también.

En las buenas y en las malas. Julen
Rementería, coordinador de los senadores del
PAN, expresó, a nombre de la bancada panista, su
respaldo a la controversia constitucional presentada
por la gobernadora de Chihuahua, María Eugenia
Campos, en torno a los libros de texto gratuitos. "Es
extremadamente grave que el futuro de millones
se encuentre al borde del atraso, la mediocridad
y la manipulación", sostuvo el líder de la bancada
panista. Han sido un estallido los libros elaborados
bajo la conducción de Marx Arriaga, director de
Materiales Educativos. El panismo luce congruente
y unido. Lo logró la SEP.

• **Pan y circo**. Aunque el diputado con licencia • **Gerardo Fernández Noroña** había anunciado que para la rifa del *Noroñabús* el costo de los boletos sería de 500 pesos cada uno, ahora aseguró que serán gratuitos y espera la participación de más de un millón de personas. Uff, si así le salen las cuentas, desde ahora díganle a **Mario Delgado**, líder nacional de Morena, que le impugnarán los resultados de la encuesta que perfilará al candidato presidencial. ¿Y **Luisa María Alcalde**, la secretaria de Gobernación, ya dio legalidad a la rifa del *Noroñabús*? Todos los candidatos, incluido **Manuel Velasco**, aportan ideas por un mejor país. Menos él.

